



# NL, treceava entidad más vulnerable a EU

En un análisis Fitch Ratings coloca a la entidad como una de las más afectadas ante las débiles perspectivas de crecimiento de nuestro vecino país.

Por Arturo Bárcenas      mayo 17, 2023 | 5:46 am hrs

Dado las débiles perspectivas de crecimiento de Estados Unidos para este año, Fitch Ratings hizo un análisis sobre el posible impacto de esto en los estados mexicanos, colocando a Nuevo León como la treceava entidad más vulnerable por esta situación.

La calificadora dijo que en la publicación más reciente del Global Economic Outlook, las estimaciones del crecimiento económico en Estados Unidos para 2023 son de uno por ciento frente a 2.1 por ciento que registró en 2022 y para el 2024 la expectativa de crecimiento es de 0.8 por ciento.

Al respecto, Fitch Ratings ha identificado que una posible recesión en Estados Unidos podría representar dificultades y retos para los países de Latinoamérica y el Caribe, lo cual se debe principalmente al impacto que podría suscitarse, a través de diferentes canales de transmisión económica, tales como el comercio internacional, la recepción de remesas, y el turismo, entre otros.

Fitch analiza, de manera particular, la vulnerabilidad de los estados mexicanos mediante la construcción del Índice de Vulnerabilidad Estatal (IVE) que refleje el grado de susceptibilidad económica, entre los estados y el país vecino del norte, a partir de los canales de transmisión económica.

“Con base en la disponibilidad de información, se incorporarán al análisis los flujos que reciben los estados como resultado de su relación comercial, inversión extranjera directa (IED), remesas enviadas por migrantes, y actividad turística.

“México, por su vinculación comercial estrecha con Estados Unidos, se encuentra entre los países más vulnerables, y los estados que lo conforman no están exentos”, indicó.

Dijo que los estados mexicanos fronterizos, cuya actividad comercial con Estados Unidos es significativa en términos del tamaño de su economía, que sobresalen son Chihuahua, Baja California, Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila.

“Los estados con una dependencia mayor en la actividad turística, recepción de remesas de parte de los migrantes mexicanos, atracción de inversión extranjera, o con un vínculo comercial fuerte sufrirán más por una recesión en EU”, advirtió.

“En el índice construido por Fitch, Baja California Sur se posiciona como el más vulnerable, ya que no solo es el segundo estado con mayor importancia por su actividad turística en México, sino también es la entidad que mayor IED proveniente de EU ha tenido en los últimos cinco años”, comentó.

Los siguientes estados más vulnerables son Baja California y Chihuahua, por su estrecha relación comercial y de inversión con EU, seguidos por Michoacán, que es el Estado con mayor recepción de remesas enviadas por migrantes, y Quintana Roo, la entidad con mayor actividad turística visitada por extranjeros en México.

Así, con un IVE de 0.2127 Nuevo León ocupa la posición 13 con el nivel más alto, dado que Fitch señala que las ventas de la entidad a EU representaron en el 2021 el 43.9 por ciento de su PIB, las inversiones en la entidad provenientes de las firmas norteamericanas del 2017 al 2021 fueron el 8.7 por ciento de su PIB.

Agregó que las remesas que recibió la entidad durante el 2021 representaron el 1.3 por ciento de su PIB, siendo la variable con menos exposición a una recesión de EU.

Fitch destacó que la IED acumulada que recibieron los estados entre 2017 y 2021 fue de 162.3 mil millones de dólares, de los cuales 40.2 por ciento provino de EU y en términos del tamaño de su economía, los estados que han recibido más inversión de este país son Baja California Sur (25.5 por ciento), Baja California (13.1 por ciento), Chihuahua (9.3 por ciento), Coahuila (8.9 por ciento) y Nuevo León (8.7 por ciento).

“Chihuahua, Coahuila y Nuevo León captan inversión que ha sido dirigida principalmente al subsector de fabricación de equipo de transporte. En Chihuahua, este subsector absorbe 30.1 por ciento de la inversión total que recibe, para Coahuila y Nuevo León significa 43.6 y 33 por ciento, respectivamente”, agregó.